

蒼葉

裾野市立深良中学校だより

平成 26 年 1 月 7 日発行

第 31 号

発行人 校長 鈴木史良

50年前のお年玉とは

—— 元旦に校長先生にいただいたお年玉を思う ——

明けましておめでとうございます。冬休み明けの初日ですが、みなさんの生き生きとした表情を見ることができ、うれしく思います。今朝、気持ちよく起床できた生徒は、セルフマネジメントができていて、きっと有意義な冬休みが過ごせたことと思います。

私の家では暮れから正月にかけて親戚が17人も泊まりがけで訪れたので、部屋の掃除やら布団の出し入れやら、更におせち料理作りの手伝いやらで相当疲れました。でも、楽しく賑やかな正月でした。世の中の人々は、このように節目、節目に親族や仲間同士が集まってお祝いし、人生の中に区切りをつけていくのですね。それは次のステップに進んでいく

ために、過去の自分をリセットし、新しい年に向かって生きていくエネルギーをもらったような気分になります。

私が小学校3年生の時、元旦に行われた全校朝礼で、当時の校長先生にお年玉をいただきました。壇上に上がった校長先生がお年玉をくれると言うので、子どもたちは大喜びしました。さすが校長先生だなあ。でもみんなにお年玉をくれると、いくら校長先生でもお金がたいへんだから額は少ないかな？なんて幼心にあれこれ思っていた瞬間、そのお年玉はお金ではないことがわかって、舞い上がった心が地面に突き落とされた気分になりました。おまけに次のような難しい言葉を覚えさせられたのです。



全校集会で校長の話を聞く深中生

「しんたいはっふ、これをふぼにうく。あえてきしょうせざるは、こうのはじ

めなり。」

今までもらったお年玉の中で最悪でした。これを全く意味の見当もつかない状態で音だけ覚えたのですが、不思議なことに何年たっても頭の片隅に残っていました。そしてある時、それは高校2年生頃の国語（漢文）の授業でした。中国の古典、孔子の言葉を勉強中に、「しんたいはっふ、これをふぼにうく……」という言葉が出てきたのです。その瞬間、私の脳裏に浮かび上がったのは、小学校の時の校長先生の言葉でした。これだ、これぞまさしくあの校長先生がくれたお年玉だと思い、今まで興味も関心もなかった漢文の授業が俄然おもしろくなってきました。その後、国語に興味をもち、国語教師になったというのも、この言葉のおかげかもしれません。小学校の時の校



長先生に頭の中に時限爆弾を仕掛けられ、それが8年後に爆発した、と考えると今でも愉快的気分になります。

この校長先生は深良にお住まいだった故大庭景申先生でした。何の縁あってか、今度は私が深良の子どもたちに時限爆弾を仕掛ける番となりました。だから、この言葉の意味はここでは教えません。いつかこの言葉に再び巡り会う時がくることを期待しています。
(全校集会1月・校長の話より)

いじめ防止のコンプライアンス

Global Eye の記事にもありましたが、23年度のいじめ件数は全国の小中高を合わせて約7万件でした。12月に文科省から発表された24年度のいじめ件数は19万8千件にのぼっています。なんと3倍近くも増大しています。この数字は「いじめ調査」がより精査されるようになったために、これまで隠れていたいじめが認知されるようになったり、軽微ないじめでも報告されるようになったりということもありますが、最近のスマートフォンの増加とともに、インターネット等を利用したいじめが増大していることも否めません。

昨年6月28日に「いじめ対策推進法」が成立、施行され、学校がいじめ防止対策として行うべき義務が明らかにされました。

- 1 いじめ防止基本方針を策定し、校内組織を常設する。
- 2 いじめ早期発見のための定期調査を行う。
- 3 いじめを認識した時、学校は速やかに事実調査を行い、教育委員会に報告する。
- 4 いじめが犯罪行為である時は警察に通報し、警察と連携して対処する。

本校においても特定の生徒の心身を乱し悩ませ、学力の向上や心の成長を妨げる「いじめ」は絶対に許しません。

1月の主要予定 (部活終了 16:15、下校 16:30 ※16日以降は 15分延長)

- 1月7日(火) 全校集会 百人一首大会 短縮 給食なし下校
- 8日(水) 委員会タイム
- 9日(木) 身体測定3年
- 10日(金) 1、2年生県学力診断調査 3年生実力テスト
- 11日(土) 新成人者祝賀駅伝大会
- 13日(月) **成人の日**
- 14日(火) 身体測定2年 学校評議委員会③18:00～
- 15日(水) 生徒集会 委員会タイム 研究授業2A(体育)
- 16日(木) 身体測定1年
- 17日(金) 読み聞かせ⑦ 3年生面接指導
- 22日(水) 学年集会 委員会タイム 避難訓練(不審者対応)14:35～
- 27日(月) 食育校内放送(感謝して食べよう)
- 29日(水) 表彰集会 委員会タイム
- 31日(金) 立志式

